

Los vocales del TSE solicitarán medidas cautelares a la CIDH



Los vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Bolivia solicitarán este lunes la aplicación de medidas cautelares ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) después de denunciar amenazas en contra de su integridad, confirmó el vocal Tahuichi Tahuichi Quispe (foto).

LA SOLICITUD

Tahuichi Quispe denunció ataques directos en su contra y del vicepresidente del TSE, Óscar Hassenteufel. "Recibí amenazas de muerte, intentos de eliminación y calumnias. Mi colega Has-

senteufel también enfrenta estas agresiones", denunció. La solicitud de medidas cautelares, de carácter colectivo, busca garantizar que los vocales ejerzan sus funciones sin presiones, en medio de un proceso electoral marcado por conflictos políticos.

El viernes, el vocal Francisco Vargas también alertó, en conferencia de prensa, sobre las intimidaciones a los vocales del TSE, un hecho que la Defensoría del Pueblo calificó como una vulneración de los derechos políticos.

Vargas anunció que acudirán a la CIDH para proteger su labor, tras un incidente en Cochabamba don-

de un explosivo detonó cerca de la casa de un vocal del Tribunal Electoral Departamental (TED).

Tahuichi Quispe exigió a las autoridades agilizar la investigación del atentado en Cochabamba. "Lamentamos la reacción tardía del Estado. Los responsables aún están libres, cuando ya deberían estar detenidos", dijo. Aseguró que las elecciones generales se realizarán "sí o sí", a pesar de la presión. Las amenazas coinciden con movilizaciones de seguidores del expresidente Evo Morales, quienes exigen su habilitación como candidato presidencial, a pesar de un fallo del Tribunal Constitucional



Plurinacional (TCP) prohíbe la reelección continua y discontinua por más de dos periodos:

Morales, inhabilitado tras tres mandatos (2006-2019), carece de partido político tras la anulación de la personería jurídica del Parti-

do de Acción Nacional Boliviano (PAN-Bol). La Defensoría del Pueblo condenó los actos de amedrentamiento, que incluyen la identificación de vocales como "traidores de la patria" por parte de dirigentes movilizados en La Paz.